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Conseil	  de	  Quartier	  Pernety	  

Réunion	  Plénière	  du	  12	  octobre	  2016	  
	  
	  

Procès-‐verbal	  
établi	  en	  application	  de	  l'article	  20	  de	  la	  Charte	  des	  Conseils	  de	  Quartier	  

du	  14ème	  arrondissement	  de	  Paris	  
	  

*	  
*	  	  	  *	  

	  
	  
En	   application	   de	   l'article	   15	   de	   la	   Charte	   des	   Conseils	   de	   Quartier	   du	   14ème	  
arrondissement	   de	   Paris,	   le	   Conseil	   de	   Quartier	   «	  Pernety	  »	   s'est	   réuni	   en	   séance	  
plénière	  ouverte	  au	  public	  le	  12	  octobre	  2016.	  
	  
60	  personnes	  ont	  assisté	  à	  cette	  séance	  plénière,	  tenue	  à	  l’école	  élémentaire	  située	  rue	  
Asseline,	  Paris	  (14ème).	  
	  
Madame	   Marine	   TENOUX,	   Présidente	   du	   Conseil	   de	   Quartier	   «	  Pernety	  »,	   préside	   la	  
réunion.	  
	  
En	   application	   de	   l'article	   19	  de	   la	   Charte	   des	   Conseils	   de	   Quartier	   du	   14ème	  
arrondissement	  de	  Paris,	   le	  Conseil	  de	  Quartier	  a	   invité	  deux	  élus	  pour	  participer	  à	   la	  
présentation	   des	   projets	   retenus	   sur	   le	   quartier	   Pernety	   dans	   le	   cadre	   du	   budget	  
participatif	  de	  la	  Ville	  de	  Paris.	  
	  
	  
	  
L’ordre	  du	  jour	  de	  la	  séance	  est	  établi	  comme	  suit	  :	  

	  
1- Point	  sur	  le	  budget	  participatif	  de	  Paris	  
2- Point	  sur	  le	  budget	  d’investissement	  
3- Renouvellement	  de	  conseillers	  de	  quartier	  
4- Point	  sur	  les	  travaux	  des	  commissions	  
5- Autres	  questions	  des	  habitants	  

	  
	  
La	  séance	  débute	  à	  19h30.	  
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Madame	  Marine	  TENOUX	  ouvre	  la	  séance.	  
	  

1- Point	  sur	  le	  budget	  participatif	  de	  Paris	  
	  
Monsieur	  Didier	  ANTONELLI	  fait	  un	  point	  sur	  le	  budget	  participatif	  de	  la	  Ville	  de	  Paris	  
(BPP),	  d’un	  montant	  de	  500M€	  sur	  l’ensemble	  de	  la	  mandature.	  
Pour	   ce	  qui	   concerne	   le	  BPP	  portant	   sur	   le	  14ème	   arrondissement	  pour	  2016,	   il	   est	  de	  
4,2M€	  et	  portera	  sur	  8	  projets	  retenus	  à	  l’issue	  de	  la	  phase	  de	  vote,	  la	  Mairie	  abondant	  
pour	  352	  k€	  sur	  le	  dernier	  projet	  retenu	  sur	  son	  budget	  propre,	  soit	  un	  total	  de	  4,5	  M€	  
(25%	  du	  budget	  d’investissement	  de	  la	  Maire	  d’arrondissement).	  
	  
Le	  taux	  de	  participation	  des	  habitants	  de	  l’arrondissement	  au	  vote	  relatif	  au	  BPP	  a	  été	  de	  
5,2%,	   marquant	   une	   croissance	   forte	   par	   rapport	   à	   la	   précédente	   édition	   (pour	  
mémoire,	  2,7%	  en	  2015).	  
	  
Les	  projets	  retenus,	  dans	  l’ordre	  du	  nombre	  de	  votes	  obtenus,	  sont	  les	  suivants	  :	  
	  	  

1. Création	  d’une	  coulée	  verte	  dans	  l’avenue	  Denfert-‐Rochereau	  ;	  
2. Une	  halle	  alimentaire	  dans	  le	  14ème	  ;	  
3. Développer	  les	  jardins	  partagés	  dans	  le	  14ème	  ;	  
4. Poursuivre	  la	  végétalisation	  dans	  le	  14ème	  ;	  
5. Réhabiliter	  la	  ferme	  Montsouris	  pour	  en	  faire	  une	  maison	  à	  vocation	  citoyenne	  et	  

culturelle	  ;	  
6. Améliorer	  les	  équipements	  sportifs	  ;	  
7. Vers	  une	  place	  de	  la	  Porte	  de	  Vanves	  dédiée	  à	  la	  convivialité	  ;	  
8. Améliorer	  les	  façades	  du	  188	  rue	  d’Alésia.	  

	  
2-‐ Point	  sur	  le	  budget	  d’investissement	  du	  Conseil	  de	  Quartier	  

	  
Madame	   Marine	   TENOUX	   et	   Monsieur	   Didier	   ANTONELLI	   présentent	   la	   méthode	  
retenue	   pour	   que	   soit	   consommé	   d’ici	   à	   la	   fin	   d’année	   le	   solde	   de	   budget	  
d’investissement	  du	  conseil	  de	  quartier,	  aujourd’hui	  de	  61	  550€.	  
	  
Les	  propositions	  de	  projets	  des	  habitants	  doivent	  remonter	  au	  Conseil	  de	  quartier	  d’ici	  
au	  24	  octobre,	  qui	  les	  transmettra	  à	  la	  mairie.	  Les	  services	  de	  la	  mairie	  conduiront	  des	  
études	   de	   faisabilité	   et	   une	   estimation	   du	   montant	   associé.	   Monsieur	   Dominique	  
MAZUET	  indique	  souhaiter	  rencontrer	  les	  services	  afin	  de	  prendre	  connaissance	  de	  leur	  
méthode	   d’analyse.	   Le	   14	   novembre	   sera	   organisée	   une	   réunion	   à	   laquelle	   seront	  
associés	   l’ensemble	  des	   conseils	   de	  quartier	  de	   l’arrondissement.	  A	   cette	   occasion,	   les	  
conseiller	  de	  chaque	  conseil	  voteront	  sur	  les	  projets	  relatifs	  à	  leur	  quartier.	  
	  
En	  séance,	  les	  18	  projets	  soumis	  à	  ce	  stade	  ont	  été	  présentés	  par	  leur(s)	  porteur(s).	  
En	  synthèse,	  ces	  projets	  sont	  les	  suivants	  :	  	  
	  
Madame	  Hélève	  DE	  VECCHY	  présente	  ses	  projets	  de	  (1)	  panneaux	  d’information	  sur	  les	  
activités	   du	   quartier,	   (2)	   de	   sécurisation	   de	   la	   rue	   Asseline	   et	   (3)	   d’aménagement	   de	  
l’entourage	  des	  arbres	  de	  la	  rue	  Losserand.	  
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Madame	  Michèle	  WEBER	   et	   Monsieur	   Jean-‐François	   BERNARD	  présentent	   leur	   projet	  
(4)	  d’achat	  d’un	  écran	  gonflable	  pour	  du	  cinéma	  de	  plein-‐air	  sur	  la	  coulée	  verte,	  	  
Monsieur	   Dominique	   MAZUET	   présente	   ses	   projets	   de	   (5)	   mise	   en	   place	   d’une	  
signalisation	  et	  de	  panneaux	  d’information	  à	  la	  sortie	  du	  métro	  Pernety,	  (6)	  de	  dispositif	  
ralentissement	  des	  voitures	  sur	  la	  rue	  Losserand,	  (7)	  de	  protection	  du	  cerisier	  à	  l’angle	  
des	   rues	   Losserand	   et	  Niepce,	   (8)	   de	   déplacement	   des	   parkings	   de	   2	   roues	   sur	   la	   rue	  
Niepce	  avec	  élargissement	  du	  trottoir,	  (9)	  d’acquisition	  d’une	  estrade	  démontable,	  	  
	  
Madame	  Marine	  TENOUX	  présente	  son	  projet	  de	  (10)	  mise	  en	  place	  d’une	  signalétique	  
propre	  au	  quartier	  sur	  ses	  points	  d’intérêt,	  	  
	  
Madame	   Marine	   TENOUX	   présente	   le	   projet	   de	   Monsieur	   Paul	   ROUSSIER,	   excusé,	  
de	  (11)	   réfection	   d’une	   fresque	   classée	   aux	   monuments	   historique	   sur	   la	   façade	   de	  
l’immeuble	  à	  l’angle	  des	  rues	  d’Alésia	  et	  des	  Plantes,	  	  
	  
Monsieur	   Bruno	   JOSNIN	  présente	   son	   projet	   de	   (12)	   mise	   à	   disposition	   de	   bacs	   à	  
végétaliser	   pour	   les	   habitants,	   et,	   avec	   deux	   représentants	   de	   parents	   d’élèves	  des	  
projets	  de	  (13)	  végétalisation	  des	  pieds	  d’arbre	  place	  Brancusi,	  (14)	  mise	  en	  place	  d’un	  
projet	  de	  chemin	  des	  écoliers	  sur	   le	  quartier,	  (15)	  végétalisation	  du	  tour	  de	   la	  cour	  de	  
récréation	  de	   l’école	   Jean	  Zay	  et	   (16)	  aménagements	  végétales	   sur	   les	   rues	  de	   l’Ouest,	  
Jean	  Zay	  et	  Perceval,	  	  
	  
Monsieur	  Pascal	  SCHNEIDER	  présente	   son	  projet	   (17)	  d’achat	  d’un	  véhicule	  électrique	  
polyvalent	  pour	  transports	  sur	  zones	  non	  desservies	  par	  les	  TC,	  
	  
Monsieur	   Dominique	   MAZUET	   présente	   le	   projet	   de	   Monsieur	   Daniel	  
TRUONG	  consistant	   en	   (18)	   l’achat	   d’un	   sonomètre	   pour	   faire	   une	   cartographie	   des	  
nuisances	  sonores	  sur	  le	  quartier	  de	  Pernety.	  
	  
A	  l’issue	  de	  ces	  présentations,	  diverses	  questions	  et	  propositions	  complémentaires	  de	  
projets	  sont	  faites	  en	  séance	  :	  

• Monsieur	  Hervé	  JACOB	  propose	  la	  création	  de	  toilettes	  publiques	  et	  d’une	  
armoire	  électrique	  sur	  la	  place	  Moro	  Giafferi	  afin	  d’y	  faciliter	  l’organisation	  
d’évènement	  (cette	  dernière	  semble	  d’ores-‐et-‐déjà	  prévue	  par	  la	  mairie	  
d’arrondissement).	  

• Madame	  Armelle	  MALVOISIN	  demande	  l’installation	  de	  nouveaux	  bacs	  de	  plantes	  
sur	  la	  place	  Séoul,	  en	  remplacement	  des	  anciens	  qu’elle	  juge	  inesthétiques	  ;	  

• Une	  habitante	  du	  quartier	  indique	  souhaiter,	  en	  complément	  aux	  propositions	  de	  
Madame	  Hélène	  de	  VECCHY,	  que	  la	  protection	  de	  l’espace	  autour	  des	  arbres,	  
proposée	  sur	  la	  rue	  Losserand,	  soit	  étendue	  à	  la	  rue	  Vercingétorix	  et	  que	  la	  rue	  
Asseline	  soit	  rendue	  piétonne.	  

• L’association	  COQUA	  prend	  la	  parole	  et	  indique	  que	  :	  

o Maxime,	  SDF	  de	  59	  ans,	  est	  récemment	  mort	  sur	  un	  banc	  du	  square	  du	  
cardinal	  Wyszynski	  et	  que	  ce	  type	  d’information	  devrait	  être	  relayée	  par	  
les	  conseils	  de	  quartier	  ;	  
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o que	  les	  projets	  d’investissement	  relatifs	  aux	  écoles	  (rénovation	  des	  
façades,	  toilettes	  etc)	  ne	  doivent	  pas	  relever	  du	  budget	  d’investissement	  
de	  la	  ville	  de	  Paris	  ou	  de	  la	  mairie	  d’arrondissement	  et	  non	  pas	  du	  BPP.	  
Messieurs	  Didier	  ANTONELLI	  et	  Amine	  BOUABBAS,	  adjoints	  à	  la	  maire	  du	  
14ème	  arrondissement,	  indiquent	  que	  le	  BPP	  permet	  pour	  les	  projets	  
relatifs	  par	  exemple	  aux	  écoles	  ou	  aux	  sports	  une	  priorisation	  dictée	  par	  le	  
vote	  des	  habitants	  d’investissements	  qui	  auraient	  de	  toute	  façon	  été	  
effectués.	  

3-‐ Tirage	  au	  sort	  de	  nouveaux	  conseillers	  de	  quartier	  :	  
	  
Un	   tirage	   au	   sort	   est	   effectué	   pour	   ré-‐attribuer	   3	   places	   de	   conseillers	   de	   quartiers	  
laissées	  vacantes.	  17	  candidatures	  ont	  été	  reçues.	  Ces	  3	  nouveaux	  conseillers	  sont	  :	  

• Madame	  Irène	  IMOLA	  	  
• Monsieur	  Daniel	  TRUONG	  

Monsieur	  Jean-‐Pierre	  BERGERON.	  
4- Point	  sur	  les	  travaux	  des	  commissions	  :	  

	  
Les	  responsables	  des	  différentes	  commissions	  font	  un	  point	  d’avancée	  :	  
	  
Commission	  coulée	  verte	  :	  Monsieur	  Jean-‐François	  BERNARD	  souligne	  que	  que	  le	  mois	  
d’octobre	   permettra	   la	   présentation	   du	   planning	   des	   travaux	   d’aménagement	   de	   la	  
coulée	  verte	  qui	  commenceront	  en	  novembre	  2016.	  
	  
Commission	  urbaine	  :	  Monsieur	  Bruno	  JOSNIN	  indique	  que	  la	  mairie	  d’arrondissement	  
mettra	   à	  disposition,	   sur	   son	  budget,	   des	  bons	   à	   tirage	  pour	   la	  mise	   à	  disposition	  des	  
bacs	  à	  végétaliser	  pour	  les	  habitants	  et	  prêtera	  une	  attention	  spécifique	  à	  l’obtention	  des	  
autorisations	  de	  végétaliser.	  
	  
Commission	  voirie	  :	  Monsieur	  Michel	  PERROT	  rappelle	  que	   la	  commission	  a	  organisé	  
les	  1er	  et	  8	  octobre	  des	  moments	  de	  concertation	  avec	  les	  habitants	  sur	  l’aménagement	  
de	   la	   rue	  du	  château,	  qu’une	  réunion	  de	  restitution	  serait	  organisée	  début	  du	  mois	  de	  
novembre	  et	  que	  l’ensemble	  des	  propositions	  sera	  remonté	  à	  la	  mairie	  
	  
Commission	   vivre	   ensemble/paix	   sociale/sécurité	  :	   Monsieur	   Dominique	  MAZUET	  
fait	  une	  synthèse	  de	  la	  réunion	  de	  la	  commission	  tenue	  le	  20	  septembre	  2016,	   indique	  
qu’un	  courrier	  sera	  adressé	  à	  Madame	  HIDALGO	  au	  sujet	  des	  nuisances	  de	  la	  ZAC	  Didot	  
et	  que	  des	  éléments	  portés	  par	  cette	  commission	  sont	  disponible	  sur	  le	  site	  Télé14.	  
	  
Commission	   Ciné	   club	  :	   Madame	   Brigitte	   FERRAND	   indique	   que	   des	   réflexions	   sur	  
l’évolution	  des	  actions	  du	  Ciné-‐Club	  sont	  en	  cours.	  Un	  questionnaire	  en	  ligne	  permettra	  
prochainement	  de	  mieux	  cerner	  les	  attentes	  des	  habitants.	  
Commission	   culture	  :	   Madame	   Marine	   TENOUX	   	   informe	   les	   habitants	   que	   la	  
commission	   redémarrera	   en	   novembre	   sur	   un	   fonctionnement	   collégial	   autour	   des	  
porteurs	  de	  projet.	  
	  
	  

5-‐ Questions	  des	  habitants	  :	  
Lors	  de	  la	  phase	  de	  question	  des	  habitants	  :	  
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Lulu	  dans	  ma	  rue	  :	  
Deux	  représentantes	  de	  la	  démarche	  «	  Lulu	  dans	  ma	  rue	  »	  sont	  venues	  la	  présenter	  aux	  
habitants.	   Il	   s’agira	  de	  proposer	  aux	  habitants	  du	  quartier	  des	   services,	   à	  prix	   réduits,	  
proposés	  par	  des	  personnes	  en	  phase	  de	  ré-‐insertion.	  Un	  accompagnement	  social	  de	  ces	  
derniers	  est	  par	  ailleurs	  proposé.	  
La	  mairie	  d’arrondissement	  leur	  a	  mis	  à	  disposition	  un	  kiosque	  sur	  le	  rue	  Daguerre.	  	  
	  
Par	  ailleurs,	  ont	  été	  abordés	  les	  sujets	  suivants	  :	  
	  

-‐ restructuration	  du	   réseau	  de	  bus	   sur	  Paris	  :	   une	   réunion	   à	   cet	   effet	   sera	  
organisée	  le	  13	  octobre	  à	  Commandant	  Mouchotte	  ;	  

-‐ projet	  du	  105	  rue	  Losserand	  :	  les	  travaux,	  longuement	  retardés,	  devraient	  
démarrer	   très	   prochainement,	   la	   direction	   de	   la	   culture	   de	   la	   mairie	  
allouera	   un	   budget	   propre	   à	   ce	   projet,	   le	   projet	   prévoyant	   un	   loyer	   très	  
faible	  avec	  le	  bailleur	  I3F.	  	  

	  
Madame	  Marine	  TENOUX	  présente,	  pour	  clôturer	  la	  séance,	  les	  prochains	  rendez-‐vous	  et	  
notamment	  la	  prochaine	  plénière	  prévue	  le	  19	  janvier	  2017.	  
	  
La	  séance	  prend	  fin	  à	  21h30.	  
	  
	  
La	  Présidente	  de	  séance	  	   	   	   	   	   Le	  Secrétaire	  de	  séance	  
Madame	  Marine	  TENOUX	   	   	   	   	   Monsieur	  Hakim	  LAHLOU	  
	  

	  	  	  	  	  	  	  	   	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	   	   	   	  
	  

	  	  	  	  	  	  


